

→ 16 enseignements par les 4 textes bibliques de ce dimanche :

1. Cinq paroles fortes que Dieu a dit en 1<sup>er</sup> à Israël du haut du Sinaï
2. Quatre attitudes importantes pour la Foi en Dieu
3. Quatre dons pour nous de la mort du Christ dans le Sang
4. Quatre pistes pour "prendre part" à la Vie du Seigneur.

## Messe du dimanche 18 juin 2023

Messe du 11<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire — Année A

→ La liturgie du jour nous donne à méditer les 7 premiers des 25 versets du Livre de l'Exode (40 chapitres)

### Première Lecture (Ex 19, 1b-6a)

« Vous serez pour moi un royaume de prêtres, une nation sainte »

→ On trouvera ici [entre crochets] les deux demi-versets omis par la liturgie.

En ce temps-là,

<sup>1</sup>[Le troisième mois qui suivit la sortie d'Égypte, jour pour jour,] les fils d'Israël arrivèrent dans le désert du Sinaï.

<sup>2</sup>C'est en partant de Rephidim qu'ils arrivèrent dans ce désert, et ils y établirent leur camp juste en face de la montagne.

<sup>3</sup>Moïse monta vers Dieu.

Le Seigneur l'appela du haut de la montagne :

« Tu diras à la maison de Jacob, et tu annonceras aux fils d'Israël :

<sup>4</sup>"Vous avez vu ce que j'ai fait à l'Égypte, comment je vous ai portés comme sur les ailes d'un aigle et vous ai amenés jusqu'à moi.

<sup>5</sup>Maintenant donc, si vous écoutez ma voix et gardez mon alliance, vous serez mon domaine particulier parmi tous les peuples, car toute la terre m'appartient ;

<sup>6</sup>mais vous, vous serez pour moi un royaume de prêtres, une nation sainte."

[Voilà ce que tu diras aux fils d'Israël. »]

→ Qu'est-ce que Dieu tenait à dire en 1er, du haut du Sinaï ?

– Parole du Seigneur.

1. "Vous avez vu" : Dieu les a "portés" (Il les a guidés hors d'Égypte et vers la Terre promise, en toute sécurité)

2. "Écoutez ma voix et gardez mon alliance" (or cela ne fut pas facile pour Israël...)

3. "vous serez mon domaine particulier" (une relation étroite en Dieu et Son peuple)

5. "vous serez pour moi une nation sainte" (déjà en ce temps-là un appel à la sainteté !).

4. "vous serez pour moi un royaume de prêtres" (= > un culte rendu à Dieu, une prière constante)

→ Le psaume 99 complet n'est-il pas une illustration...

### Psaume Ps 99 (100), 1-2, 3, 5

R/<sup>3bc</sup> Il nous a faits, et nous sommes à Lui, nous, Son peuple, Son troupeau.

→ Le psaume 99 n'a que 5 versets, et pour l'avoir en entier le v4 omis par la liturgie est ici [entre crochets]

→ ...bien concrète de la 4<sup>e</sup> parole donnée à Moïse en haut du Sinaï ?

<sup>1</sup>Acclamez le Seigneur, terre entière,

<sup>2</sup>servez le Seigneur dans l'allégresse, venez à Lui avec des chants de joie !

<sup>3</sup>Reconnaissez que le Seigneur est Dieu : Il nous a faits, et nous sommes à Lui, nous, Son peuple, Son troupeau.

<sup>4</sup>Venez dans Sa maison Lui rendre grâce, dans Sa demeure chanter Ses louanges ; rendez-Lui grâce et bénissez Son Nom !]

<sup>5</sup>Oui, le Seigneur est bon, éternel est Son amour, Sa fidélité demeure d'âge en âge.

1. Donc, être pour Lui un royaume de prêtres", c'est d'abord "acclamer le Seigneur (avec la "terre entière" !), Le servir "dans l'allégresse", aller à Lui "avec des chants de joie"...

2. C'est aussi "reconnaître" – du fond du cœur, bien sûr ! – "que le Seigneur nous a créés et que tous "nous sommes à Lui..."

3. C'est encore, souvent, "aller dans Sa maison "Lui rendre grâce", "chanter Ses louanges", "bénir Son Nom"...

4. C'est enfin reconnaître (au sens de la reconnaissance) Sa bonté, Son amour éternel, Sa fidélité !

→ Surligné en orange, ce qui me semble le + important : la joie de "servir" Dieu, l'humilité de se reconnaître membre d'un "troupeau", la réaffirmation fréquente de notre foi ("oui" !)

→ ...du fait de ce qui suit dans son cœur (détresse => persévérance => vertu éprouvée => espérance).

→ Dans les 5 premiers versets l'apôtre Paul, émerveillé par Foi qui nous donne "l'accès" à la grâce de Dieu ("l'amour de Dieu répandu dans les cœurs par l'Esprit Saint") en conclut une "fierté" du croyant dans sa "détresse"...

→ La liturgie de ce dimanche nous donne à méditer 6 des 21 versets qui constituent le chapitre 5 de la Lettre de Saint Paul aux Romains

## Deuxième Lecture (Rm 5, 6-11)

« Si nous avons été réconciliés par la mort du Fils, à plus forte raison serons-nous sauvés en recevant Sa vie »

Frères,

<sup>6</sup>Alors que nous n'étions encore capables de rien,

le Christ, au temps fixé par Dieu, est mort pour les impies que nous étions.

<sup>7</sup>Accepter de mourir pour un homme juste, c'est déjà difficile ; peut-être quelqu'un s'exposerait-il à mourir pour un homme de bien.

<sup>8</sup>Or, la preuve que Dieu nous aime, c'est que le Christ est mort pour nous, alors que nous étions encore pécheurs.

<sup>9</sup>À plus forte raison, maintenant que le sang du Christ nous a fait devenir des justes, serons-nous sauvés par Lui de la colère de Dieu.

<sup>10</sup>En effet, si nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort de Son Fils alors que nous étions Ses ennemis, à plus forte raison, maintenant que nous sommes réconciliés, serons-nous sauvés en ayant part à Sa vie.

<sup>11</sup>Bien plus, nous mettons notre fierté en Dieu, par notre Seigneur Jésus Christ, par qui, maintenant, nous avons reçu la réconciliation.

– Parole du Seigneur.

→ 4 belles raisons, donc, de désirer "prendre part à la vie" de Jésus-Christ notre Sauveur !

→ Dans les 10 derniers versets Paul médite sur le péché introduit par la "désobéissance" d'un seul (Adam) et vaincu par "l'obéissance" d'un seul (Jésus-Christ).

→ L'extrait du jour dit le don du Christ en Son sang :

1. Pourquoi si peu d'obéissance à la Loi donnée par Dieu à Israël ? Parce qu'ils n'étaient "encore capables de rien" !

2. Or désobéir à Sa Loi, c'est devenir ennemi de Dieu !

3. Mais par Sa mort pour nous, Jésus nous a "justifiés" : sauvés de la colère de Dieu, et réconciliés avec Lui

4. Ce salut nous est proposé ainsi : "en ayant part à Sa Vie"

## Acclamation (Mc 1, 15)

Alléluia. Alléluia.

Le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à l'Évangile !

Alléluia.

→ Et, avec cet évangile, 4 pistes pour prendre part à Sa vie :

1. La Foi

2. Se laisser renouveler par Lui

→ Au début du chap 9 Jésus voit la Foi autour d'un paralysé qu'on Lui présente : Il lui annonce le pardon de ses péchés puis le guérit pour montrer qui est le "Fils de l'Homme"...

→ L'extrait du jour de l'évangile est à cheval entre deux chapitres de Saint Mathieu...

## Évangile (Mt 9, 36 – 10, 8)

« Jésus appela Ses douze disciples et les envoya en mission »

En ce temps-là,

→ Interrogé sur le jeûne Il répond "à vin nouveau, outres neuves"...

<sup>36</sup>Voyant les foules, Jésus fut saisi de compassion envers elles

parce qu'elles étaient désemparées et abattues comme des brebis sans berger.

<sup>37</sup>Il dit alors à Ses disciples : « La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux

<sup>38</sup>Priez donc le Maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour Sa moisson. »

3. Le supplier

<sup>1</sup>Alors Jésus appela Ses douze disciples et leur donna le pouvoir d'expulser les esprits impurs et de guérir toute maladie et toute infirmité.

<sup>2</sup>Voici les noms des douze Apôtres :

le premier, Simon, nommé Pierre ; André son frère ; Jacques, fils de Zébédée, et Jean son frère ;

<sup>3</sup>Philippe et Barthélemy ; Thomas et Matthieu le publicain ; Jacques, fils d'Alphée, et Thaddée ;

<sup>4</sup>Simon le Zélote et Judas l'Ischariote, celui-là même qui Le livra.

<sup>5</sup>Ces douze, Jésus les envoya en mission avec les instructions suivantes :

« Ne prenez pas le chemin qui mène vers les nations païennes et n'entrez dans aucune ville des Samaritains.

<sup>6</sup>Allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d'Israël.

<sup>7</sup>Sur votre route, proclamez que le royaume des Cieux est tout proche.

<sup>8</sup>Guérissez les malades, ressuscitez les morts, purifiez les lépreux, expulsez les démons.

Vous avez reçu gratuitement : donnez gratuitement.

– Acclamons la Parole de Dieu.

4. Donner "gratuitement" car c'est ainsi que nous avons tant reçu de Lui !

→ Enfin, Il guérit 2 aveugles et libère un sourd-muet.

→ Ensuite, il appelle Mathieu à Le suivre... et explique qu'Il n'est pas "venu appeler des justes mais des pécheurs"...

→ Sollicité par un "notable", Il guérit une hémorroïse en chemin et relève une très jeune fille de la mort...

→ Tout ceci nous renseigne sur ce qu'est Sa "moisson"...

→ La "moisson" du Seigneur, n'est-ce pas se laisser toucher par toutes les personnes désemparées et abattues pour qu'Il puisse par Ses ouvriers les guérir, les libérer ?

→ Je n'ai pas ces pouvoirs ?

→ Je Le supplie d'agir !

## Homélie de la messe de 10h30 à Largentière (07110)

Le prêtre béninois chargé depuis 2 ans de la paroisse

Frères et sœurs, la Paix soit avec vous.

La Parole de Dieu ce dimanche nous fait prendre conscience de l'immense compassion de Dieu pour nous Ses enfants ; dans la 1<sup>ère</sup> lecture nous entendons qu'Il a toujours eu de la compassion pour Son peuple. "Vous avez vu... comment je vous ai emmenés jusqu'à moi". Dieu a conduit Son peuple dans le désert pendant 40 ans, en lui assurant de multiples soins.

"Maintenant, donc, vous serez "mon domaine particulier, une nation sainte. Les promesses du Seigneur s'adressent à tout Son peuple, mais aussi à chacun d'entre nous. Nous pouvons alors dite avec le psalmiste : oui, le Seigneur est bon, éternel est Son amour. Il nous manifesterà toujours Sa tendresse si nous nous appliquons à écouter Sa voix et à la "mâcher" dans nos vies.

"Saisi de compassion" par les foules "affamées et abattues" Jésus a encore plus de compassion pour nos compatriotes loin de la foi. Alors frères et sœurs, cette compassion est plus que jamais d'actualité. "Les ouvriers pour Sa Moisson..." : Jésus avait appelé les Douze ; maintenant c'est chacun de nous qu'Il appelle pour Sa moisson. Mais comment annoncer l'évangile ?

Curieusement, Jésus n'envoie pas Ses disciples à la rencontre de tous, mais seulement vers les " brebis perdues de la maison d'Israël. => Le Seigneur ne nous envoie-t-Il pas d'abord auprès des membres de nos familles ? La première chose à faire, c'est la prière. Tout le monde peut prier. Oui, que chacun et chacune de nous prie pour toute sa famille ! Car qui ne voit pas dans sa famille des choses qui nécessitent notre prière ?

Ensuite, donnons aussi notre prière pour tous ceux qui suscitent en nous de la compassion. Ayez donc de la compassion pour tous ceux que vous côtoyez, avec Lui qui se donne aux hommes pour les siècles des siècles, Amen.

## Prions en Eglise Junior

**LIRE L'ÉVANGILE AVEC LES ENFANTS**

**CE QUE JE DÉCOUVRE**

Dieu aime tellement le monde qu'il y envoie son Fils Jésus. Sa mission ? Sauver le monde. Comment ? En invitant ceux qui l'écoutent à aimer Dieu et les autres. **Croire en Jésus, c'est croire que l'amour peut tout.**

Lorsque nous manquons d'amour, nous passons notre temps à juger les autres. Mais Jésus a tellement d'amour qu'il ne juge pas, il sauve !

**CE QUE JE VIS**

Selon toi, de quels malheurs le monde a-t-il besoin d'être sauvé ? Pour sauver le monde, que ferais-tu ?

**Aujourd'hui, prie pour tous ceux qui ne connaissent pas Jésus et qui ne croient pas en Dieu.**

Illustrations : Marcelino Truong

